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«Прибайкальца»

ПАНОРАМА

Мы, груп-
па отды-
хающих из 
Ч и т и н с ко й 

области, через 
местную газету 

хотим расска-
зать некоторые 

впечатления о на-
шем отдыхе. 

Не первый год бы-
вая в с. Горячинск, 

отрадно отметить про-
изошедшие в лучшую 

сторону перемены. По-
селок растет, благоустра-

ивается. Есть кафе, сеть 
магазинов, но хотелось 

бы видеть на территории 
курорта небольшой рынок, 

где местные жители смогли 
бы реализовать свою продук-

цию. Хорошо, что сейчас нет 
проблем с жильем, - есть отели, 

гостиницы. Очень радует глаз 
ухоженная территория курорта, 
обилие зелени, цветов. Все это - 
благодаря молодым, энергичным 
руководителям местной админи-
страции и курорта «Горячинск».

Хотелось бы пожелать им здо-
ровья, мудрости в решении воз-
никнувших проблем, творческих 
успехов, не останавливаться на 
достигнутом, всегда идти вперед. 
Но хотелось бы обратить вни-
мание руководителей и на ряд 
вопросов, требующих, на наш 
взгляд, немедленного решения.

1. Благоустройство памятника 
погибшим воинам, т.к. он нахо-
дится в центре села и имеет не-
презентабельный вид;

2. Очень красив сельский дом 
культуры, но неухоженность 
прилегающей к нему территории 
портит весь его облик.

3. По сравнению с прошлы-
ми годами отмечаем ухудшение 

работы почты. В нынешнее 
лето мы не только ощутили 
информационный голод, но 
и не могли вовремя получить 
отправленные нам денежные 
переводы, т.к. за свой отдых в 
почтовое отделение мы попали 
всего два раза: то закрыто по 
техническим причинам, то - на 
ревизию. 

Конечно, все эти негативные яв-
ления не испортили нам отдых, не 
смазали благоприятные впечат-
ления, полученные от лечения на 
курорте, от общения с хорошими 
людьми, от общения с чудной при-
родой. Но помните: вы - хозяева, 
и как вы примите гостей, такое об 
вас и сложится мнение. А ведь 
первое впечатление - самое силь-
ное.

ХАРИТОНОВЫ, ФИРС, 
ТИЩЕНКО, 

ВЕДЕРНИКОВЫ и др.

КАК ПРИМЕТЕ ГОСТЕЙ, 
ТАКОЕ И СЛОЖИТСЯ МНЕНИЕ

Спасибо за спасение сына
Уважаемая редакция газеты «Прибайкалец»! Я живу в по-

селке Селенгинск Кабанского района, но хочу через прибай-
кальскую районную газету выразить огромную благодарность 
врачам, медперсоналу – всем, кто непосредственно принимал 
участие в спасении моего сына Козулина Александра. 

В начале июля он с ножевым ранением поступил в больницу 
с. Турунтаево, где ему была оказана помощь. Дай Бог здоровья 
вам и всем вашим родным, низкий вам материнский поклон!

С уважением Лидия  КОЗУЛИНА. 

Помогаем мы, помогают нам
С утра до позднего вечера 

наполнен детским смехом, ра-
достью детей Прибайкальский 
социально-реабилитационный 
центр для несовершеннолетних. 
Здесь дети учатся общению со 
сверстниками, взрослыми, млад-
шими по возрасту, учатся  любить 
Родину, природу, получают все-
стороннее, гармоничное разви-
тие, овладевают навыками само-
стоятельной жизни. 

Сотрудники учреждения с за-
ботой и любовью относятся к вос-
питанникам, стараются помочь и 
их родителям в надежде, что в 
семьях все изменится к лучшему. 

От коллектива воспитанников и 
сотрудников центра хочется ска-
зать слава благодарности за ока-
занную материальную помощь 
А.Н. Горбунову,  Н.И. Теслеву, С. 
Ананьину, Г.А. Голубеву, началь-
нику РОВД А.О. Кривогорнице-
ву, Г.Ю. Юговой, председателю 
районного суда  О.А. Масаловой, 
коллективу детей и педагогов 
районной  гимназии. 

Добрые люди! Мы желаем вам 
здоровья, успехов в трудовой де-
ятельности, благополучия. 

   Т. ГУСЛЯКОВА, директор 
ГУСО «ПСРЦЗН»  

С ЮНЫХ ЛЕТ он наблюдал за отцом, 
который  всё свободное время отдавал 
любимому делу - пчеловодству. Ведь 
пчелы - очень своеобразные насекомые. 
Они настолько заинтересовали его, что 
он решил перенять опыт пчеловодства у 
отца и самостоятельно заняться этим де-
лом. Да и все шло к этому как-то само со-
бой. Отец по семейным обстоятельствам 
переехал на другое место жительства, 
оставив сыну два небольших улья с пче-
лами, а тот твердо решил, что продолжит 
дело отца. 

С чего начать? Первоначальные зна-
ния и небольшой опыт,  полученные 
двадцатитрехлетним Артемом от отца, 
уже были. 

 - Но в процессе работы приходилось 
много и постоянно изучать специальную 
литературу, общаться и разговаривать с 
более опытными пчеловодами, - расска-
зывает он. - Со временем  увеличилось и 
число ульев, поставленных недалеко от 
дома, в огороде. 

Начинающему пчеловоду приходилось 
всё делать самому. Постепенно обнов-
лялся пчеловодный  инвентарь. Своими 
руками, с помощью настольного деревоо-
брабатывающего станка, из подходящих  
досок и фанеры стал изготавливать улья, 
секционные рамки, кормушки, а также 
сетчатые подрамники, необходимые при 

зимовке пчел, и многое другое.
Медосбор завершен. Идет последний 

этап медогона. Одновременно с ним на-
чинаются подготовительные работы по 
подготовке пчел к зимовке. Для этого за-
канчивается строительство помещения, 
подготавливаются пчеловодческое обо-
рудование и инвентарь на перевод пчел 
с летнего на зимний период. 

Качество мёда – особая тема для каж-
дого  уважающего себя пчеловода. Да и 
как иначе? Ведь мёд и сопутствующая 
продукция пасеки  широко применяются в 
диетическом питании, в косметике, меди-
цине. Мёд - хорошее лечебное средство 
от всех болезней. Заболеет ли пенсио-
нер, простудится ли ребенок - люди идут 
к Сергею Анатольевичу за помощью. Где 
делом, а где и просто советом  старается  
он помочь  односельчанам. Всегда расска-
жет, как правильно в домашних условиях 
из  меда приготовить  народное лекарство 
и применять его для лечения. Потому не 
только жители левобережной стороны, но 
и правобережной приезжают за мёдом  к 
пчеловоду Мостовки. Не каждому дано, 
без скидок на погоду и здоровье,  зани-
маться этим своеобразным делом. Но он 
любит его и знает, что приносит пользу не 
только своей семье в наше непростое вре-
мя, но и людям, которые приходят к нему.

Николай ЮРЧИК.    
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Так начинается 
пасека…

- Жизнь пчел настолько увле-
кательна и поучительна, что 
о ней  можно рассказывать и 
рассказывать. Её  трудно по-
знать до конца, каждый раз 
для себя открываешь что-то 
новое, - рассказывает мой со-
беседник, житель Мостовки, 
Артём Сергеевич КУЗЬМИЧЁВ.

 Когда Игорь работал в СПК «Не-
стеровский», проблем с заготовкой 
сена у семьи не было. Хозяйство, 
имея полный набор техники для за-
готовки грубых кормов, полностью 
брало эту заботу на себя, вплоть до 
вывозки рулонов сена во дворы сво-
их работников. Корову же им подари-
ли на свадьбу с напутствием: «Жи-
вите сами». И, как теперь считают 
молодые Щербаковы, совершенно 
правильно. Поначалу было, конечно, 
нелегко, но совместное преодоле-
ние трудностей сплотило семью, и 
теперь они уверенно смотрят в бу-
дущее. Недавно по программе вто-
ричного жилья для молодых семей 
они приобрели квартиру в двухквар-
тирном доме. Крыша над головой те-
перь своя. Женя устраивала в доме 
уют, Игорь трудился не покладая рук, 
дочь росла на глазах, жизнь семьи 
уже пошла по накатанной колее. 

На деревне все обо всех всё знают, 
и не удивительно, что частный лесо-
заготовитель предложил Игорю, как 
зарекомендовавшему себя с лучшей 
стороны, перейти к нему, пообещав 
заработную плату наличными день-
гами. И вот подошло время сено-
коса. Договориться с трактористом, 
чтобы тот скосил траву, труда не со-
ставляло, но встал вопрос: где? И 
оказалось, что сенокосного участка 
у них нет, как нет и участка для по-
садки картошки. Тех немногих соток 
земли возле дома хватает только на 
овощные грядки. Выручили, как всег-
да, родители. 

В Нестеровской сельской адми-

нистрации вопрос о вы-
делении участков не 
ставился, но земли сво-
бодные есть, и особых 
проблем быть не должно. 
Гораздо хуже то, что сво-
ей техники у семьи нет 
- ни грузовика, ни тракто-
ра. Без колёс же далеко 
не уедешь и приобрести 
не на что. Выходом из 
положения мог бы стать 
банковский кредит, но 
нужно иметь стабильный 
и немаленький заработок, чем Щер-
баковы, да и многие другие молодые 
семьи, пока не могут похвастаться. 

А если была бы техника, то и 
скота держали бы больше. Уход за 
крупным рогатым скотом Евгения за 
большой труд не считает: сил хвата-
ет, и время свободное есть. Сейчас 
она в декретном отпуске, а рабо-
тала в школе техничкой. У них две 
коровы - одна дойная, другая подсо-
сная. И мера эта вынужденная, по-
тому как телят пасти негде, со всех 
четырёх сторон соседи. Хотя, как 
вспоминает Евгения, в её детстве 
за автотрассой был большой об-
щий телятник, где молодняк жил до 
осени. Излишки молока принимает 
райпо, цена, конечно, небольшая, 
но всё-таки деньги. Жить сами, как 
напутствовали родители девять лет 
назад, молодые Щербаковы могут, 
только развиваться, улучшать своё 
положение у них пока не получается. 
Между тем дети взрослеют быстро, 
так же быстро будут расти и затраты. 

А выхода из сложившейся ситуации 
не видно. 

ГДЕ ВЗЯТЬ ДЕНЬГИ?
Этот вопрос стоит в числе первых 

для каждого, решающего занять-
ся своим делом. Неважно каким. В 
условиях села личное подсобное хо-
зяйство, в наших условиях – мясное 
животноводство – самый очевидный 
путь развития. В Нестерове, где про-
живают Евгения и Игорь Щербаковы, 
для этого есть все условия, главное 
из которых – богатейшие в районе 
сенокосные угодия. 

Маленький трактор с набором ору-
дий – предел мечтаний для многих 
сельчан. В умелых руках, таких, как 
у Игоря Щербакова, он работал бы 
с полной отдачей. Племенной, высо-
копродуктивный скот, если серьёз-
но заниматься хозяйством, тоже не 
роскошь, а необходимость. Всё это 
стоит немало денег, и враз, конечно, 
осилить трудно. Но Щербаковы мо-
гут и, главное, хотят работать. 

Сергей АТУТОВ.  
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«ЖИВИТЕ САМИ», 
- напутствовали молодых 

родители после свадьбы
Евгения и Игорь ЩЕРБАКОВЫ – молодая семья, 

каких у нас много, и их проблемы типичны для аб-
солютного большинства сельских семей. Так уж сло-
жилось, что деревня наша без огорода, живности во 
дворе жить просто не может, подсобное хозяйство 
- главный источник существования. Евгения и Игорь 
вместе уже  девятый год, у них двое детей – дочь-
школьница и сын.

Уход за крупным рогатым скотом 
Евгения за большой труд не считает: 
сил хватает, и время свободное есть. 
Сейчас она в декретном отпуске, а ра-
ботала в школе техничкой. 

КСТАТИ
17 августа в нашем районе был образован сель-

скохозяйственный потребительский кредитно-
сберегательный кооператив «Общество взаимно-
го кредита Байкал» (ОВК Байкал). Председатель 
правления Ирина Юрьевна Сердцева, в состав 
правления и наблюдательного совета вошли из-
вестные и уважаемые люди. Наблюдательный 
совет возглавила глава Нестеровской сельской 
администрации Л.Ю. Петрова. 

Подобные общества зародились в России в 
конце прошлого, начале нынешнего веков. В Би-

чуре подобный кооператив успешно действует 
уже девять лет. Как видно из названия, это до-
бровольный союз физических и юридических 
лиц. Для вступления в кооператив нужно сде-
лать небольшие вступительный, членский и 
целевой взносы, а также обязательный паевой 
взнос в 2500 рублей и добровольный взнос, сум-
ма которого не ограничивается. Заем, который 
может сделать член кооператива, составляет 10-
кратный обязательный и добровольный паевой 
взносы. Кооператив только начал свою работу, и 
подробнее о целях и задачах «ОВК Байкал» наша 
газета расскажет позднее.


